
GT Signalement et Métadonnées
Date : 21 décembre 2023

Rédacteur : Aurélie Baque
Présents : (UB) Virginie Bloqué, Delphine Chadoin, Stella Pierrard, Myriam Ville, (Sc.Po) Aurélie
Delamarre, Magali Meunier, (BSA) Elodie Naser, (Scoop) Aurélie Baque, Françoise Coulon, Julien
Kirchner
Excusés : (UBM) Françoise Pomian, (INP) Florence Bartholin, Myriam Marthiens-Dagorette

Ordre du jour :
 Point d’étape suite au GT du 18 octobre 2023 Informations diverses et questions en cours Échanges autour du signalement dans le réseau



2/4

Point d’étape suite au GT du 18 octobre 2023
Signalement des ebooks acquis au titre à titre :

Les différents cas de figure ont été listés et sont en cours de vérification. Les procédures seront
ensuite publiées sur le blog.

Chargement des ISBN présents en 010$9 dans l’index des ISBN Alma :
Comme l’index des ISBN d’Alma ne prends pas en charge cette zone (unique au Sudoc), nous avons

ajouté une règle de normalisation qui transforme les champs 010$9 en 010$z. Cette transformation n’est
visible que dans les notices de ressources continues.

Suivi des transferts réguliers :
Le groupe est à présent constitué et comprend : Magali Meunier, Myriam Marthiens-Dagorette,

Françoise Pomian et Valentin Fournier, Delphine Chadoin, Stella Pierrard et Virginie Bloqué. Un evento sera
envoyé pour caler une date prochainement.

Engagements de conservation :
Le sujet a été discuté en GT Collections. Nous sommes en attente des réponses de l’UB, UBM et INP

pour valider une liste partagée au niveau du réseau. [mise à jour 8 janvier] Tous les établissements ont
répondu, le SCOOP prépare une synthèse.

Les demandes internes :
La procédure est publiée sur le blog.

Localisations et bibliothèques inutiles :
Plusieurs localisations et bibliothèques ont été préfixées en ZSUP. Les demandes doivent faire l’objet

d’un ticket GLPI. Le SCOOP doit relancer la requête pour savoir si toutes les localisations ont été renommées.
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Informations diverses et questions en cours :
Infos diverses :

Réunion de collègues en charge des périodiques prévue le 17 janvier 2024. A l’ordre du jour un
échanges de pratiques sur les différentes fonctionnalités sur ce type de ressources dans Alma.

A noter dans la Road Map d’Ex-Libris 2024 : l’annonce pour le premier semestre de la modification
de l’interface de recherche de l’index « Tous les titres ». La modification pour les index « Titres physiques »
et « Titres électroniques » est annoncée pour le deuxième semestre. Le Scoop reviendra vers les
établissements pour voir quels dispositifs d’accompagnement peuvent être mis en place.

A noter dans la mise à jour de novembre Alma :
 La possibilité de « parcourir les étagères » dans l’éditeur de métadonnées. Cette fonction permet

de faire une recherche par cote dans une localisation donnée. Elle renvoie les deux résultats avant
et les résultats en suivant la recherche faite. A noter : pour que cette fonction soit efficace, il faut
que les indicateurs de type de cote soient corrects. Dans la zone communauté, la visibilité d’une « note » permettant d’évaluer la qualité des notices
des portfolios. Possibilité d’ajouter un champ plutôt que de le remplacer dans le traitement « Changer les infos
des exemplaires physiques ».

Questions en cours :
Le GT est informé qu’un travail est en cours sur le mapping des champs de la notice dans B+.
Le GT est d’accord pour que les localisations exclues du prêt soient renommées pour une meilleure

exploitation dans Analytique.
Le GT est informé de la suppression à l’affichage de la zone 301 dans B+.
Plusieurs collègues ont fait remonter que le libellé « fascicule » était en double dans le type de

matériel de la notice exemplaire. Ce sujet sera évoqué avec les collègues des services périodiques.

Échanges autour du signalement dans le réseau :
Après une présentation générale de l’équipe SID du SCOOP (cf support), les établissements présents

(UB, Sc. Po et BSA) sont répartis en atelier. L’objectif de cet atelier sous forme d’entretiens vise à mieux
connaître les organisations et les personnes en place pour les actions liées au signalement. Le Scoop
prépare une synthèse de ces entretiens et contactera les établissements absents. Suite à ces entretiens, les
premiers besoins concernent surtout des dispositifs d’accompagnement dont la forme est à réfléchir.
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Prochaine réunion : Evento en cours pour le mois de mars
Actions pour le Scoop :

- Evento à faire pour fixer une date de formation pour les transferts réguliers
- Synthèse des réponses des établissements pour les engagements de conservation
- Refaire la requête pour lister les localisations vides restantes (En PJ)
- Libellé type de matériel « fascicule » en double sera discuté avec les collègues des périodiques
- Synthèse des entretiens avec les établissements


